

# *Panamá y Vietnam patentizan interés en ampliar cooperación*



**El embajador panameño Eligio Salas, durante la conmemoración del Día Nacional y el 120 aniversario de la República de Panamá y los 106 años de servicio del canal interoceánico istmeño.**

Hanoi, 4 nov (RHC) Representantes gubernamentales de Panamá y Vietnam ven con optimismo la factibilidad de expandir en el futuro próximo la cooperación bilateral, en particular en la esfera económica.

Así lo patentizaron el viceministro vietnamita de Relaciones Exteriores Ha Kim Ngoc y el embajador panameño en el país del sudeste asiático, Eligio Salas, durante la conmemoración del Día Nacional y el 120 aniversario de la República de Panamá (noviembre 3) y los 106 años de servicio del canal interoceánico istmeño.

En sus palabras de bienvenida a los asistentes, Salas manifestó su certeza en que “avanzaremos en los vínculos con Vietnam” y destacó el rol que podría jugar en ese empeño la proyectada apertura de una oficina comercial de la nación Indochina en su país.

Con un crecimiento promedio anual del seis por ciento de su producto interno bruto, baja inflación, estabilidad social y la mayor conectividad de la región, no solo por el canal, sino también por el hub aéreo de las Américas, Panamá puede ser la puerta de entrada de los productos vietnamitas a un mercado de

500 millones de personas, dijo.

El diplomático se detuvo a explicar la importancia que para su país reviste la vía interoceánica, abierta al mundo en 1914 y por la cual transita hoy cerca del seis por ciento del comercio mundial, y aludió también a las medidas que su gobierno lleva adelante para proteger el medio ambiente y sus áreas marinas.

En ese sentido mencionó los adversos efectos del cambio climático, que en el caso del Canal de Panamá se hicieron notar meses atrás cuando una intensa sequía redujo el nivel de agua en los lagos Gatún y Alajuela, los cuales alimentan a la vía fluvial, y obligó a ralentizar el tránsito de los buques, pero sin detener en ningún momento las operaciones.

Sin embargo, Panamá no es solo el Canal. Tiene también sitios extraordinarios como el Parque Nacional Darién, la reserva marina Isla de Coiba o el Casco Viejo, todos reconocidos como Patrimonio de la Humanidad, significó por su parte el vicescanciller vietnamita.

Kim Ngoc coincidió en que en la actualidad existe un favorable sustento legal para ampliar la cooperación y las relaciones bilaterales, que se han fortalecido en los últimos 15 años, destacó.

Mencionó el caso del comercio, que en 2022 sobrepasó los 440 millones de dólares duplicando la cifra conseguida cinco años atrás, y anticipó además la posibilidad de comenzar las conversaciones para el establecimiento de un vuelo directo entre Panamá y Vietnam. (Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/338465-panama-y-vietnam-patentizan-interes-en-ampliar-cooperacion>



**Radio Habana Cuba**